

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

## ALEMANIA.

## Proyecto de disolucion del Reichstag.

La prensa extranjera califica de grave y trascendental el propósito del gobierno de Alemania de disolver el Reichstag. Nosotros tambien lo juzgamos así. En nuestro juicio, es peligrosísimo para los mas altos intereses de Alemania la política que inspira aquella medida. Hé aquí en qué la funda el príncipe de Bismark. Su mensaje al Consejo federal del imperio pidiendo la disolucion del Reichstag, está concebido en los siguientes términos:

«Considerando los peligros que el desarrollo de las doctrinas que desprecian todas las leyes morales y jurídicas hace correr al Estado y á la sociedad, los gobiernos confederados habian sido llamados, con ocasion del atentado de 11 de mayo á proponer una ley encaminada á reprimir los excesos de la democracia socialista. El Reichstag rechazó este proyecto de ley.

»Después de un nuevo y criminal atentado contra la vida de Emperador ha venido á demostrar de un modo terrible el desarrollo que esas doctrinas han adquirido y como conducen á actos criminales.

»Con mas gravedad que nunca se presenta á los gobiernos confederados esta cuestion:

«¿Qué medidas es preciso adoptar para proteger al Estado y á la sociedad?»

»Después del atentado de 2 del corriente, la responsabilidad del gobierno para la conservacion del orden no estará ya cubierta por el proyecto de ley citado mas arriba.

El gobierno prusiano cree que es necesario continuar por la vía legislativa en la dirección indicada por ese proyecto.

»La actitud tomada por la mayoría del Reichstag no permite esperar que el antiguo proyecto de ley ú otro nuevo, fundado en las mismas bases, obtenga mejor resultado. Por lo tanto, parece conveniente proceder por medio de una solución á nuevas elecciones.

»El gobierno prusiano cree deber insistir tanto mas en ello, cuanto que por principio es opuesto á las tendencias á que ciertos oradores del Reichstag han dejado entrever su concurso eventual. El gobierno prusiano no opina que deban ser restringidas todas las libertades garantidas por las leyes existentes; no cree que por las medidas de seguridad propuestas fuese preciso ir contra otras tendencias fuera de las que ponen en peligro el orden social actual. Las tendencias de la democracia socialista son precisamente de tal índole, que hacen necesarias medidas defensivas.

»En consecuencia, el que suscribe, de acuerdo con lo dispuesto en el art. 24 de la Constitución del imperio, propone al consejo federal la disolucion del Parlamento.—De Bismark.»

Sobre el efecto producido por este Mensaje y sus consecuencias probables, hallamos en el periódico de París «Le Temps», el siguiente despacho de su servicio particular:

«A pesar de los términos mesurados del Mensaje de disolucion que ha presentado el canciller instado seguramente para ello por el príncipe real, en los círculos liberales se lamenta que el Gobierno condene en los momentos actuales al país á una lucha

violenta de los partidos, cuyo término, por otra parte, no podrá ser en manera alguna favorable al ministerio.»

«Imparcial.»

Madrid 14 de Junio.

La decision del presidente del Consejo en el asunto de la primera vice-presidencia del Congreso, ha dado el fruto que produce siempre la energía del gobierno en todas las cuestiones.

Casi todos los diputados que habian prometido al Sr. Silvela votar en blanco en la eleccion de mañana, han manifestado á dicho señor que, siendo la cuestion de gabinete y ellos ministeriales, no podian por menos de votar con el gobierno.

Solo quedan al lado del Sr. Silvela sus amigos mas íntimos, que son: su hermano D. Luis, su pariente el Sr. Figueras y Silvela y los Sres. Sanchez Bustillo y Laiglesia.

Es probable que siendo tan pocos en número, no se atrevan á llevar adelante su propósito de votar en blanco, si las oposiciones, que hasta ahora nada dicen respecto á lo que harán en la votacion de mañana.

La principal razon que los amigos del Sr. Silvela (D. Francisco) tienen para no dar sus votos á dicho señor, consiste en que no resulte con una minoría ridícula, y esto sucederá, sin duda alguna, en el caso de que voten en blanco y las oposiciones decidan votar á algun candidato.

Creyendo que en esta ocasion puede suceder lo mismo que cuando se hizo la eleccion general de vice-presidentes, algunos centralistas desean que las oposiciones voten para primer vice-presidente al marqués de Campo-Sagrado, que desempeña la cuarta vice-presidencia y tiene bastantes amigos en la mayoría; pero no creo que este propósito tenga buen éxito en la ocasion presente: los diputados ministeriales, escepcion hecha de los amigos particulares del Sr. Silvela, votarán todos el candidato del gobierno.

Ademas, los constitucionales no tienen interés alguno en favor del marqués de Campo-Sagrado; y á un diputado influyente de esta fraccion he oido decir que el propósito de la misma consiste en no convenirse anticipadamente á hacer nada, para poder, á última hora, ejecutar lo que pueda perjudicar mas á la mayoría y al gobierno.

Se ha creido que el secreto del voto serviria para que muchos ministeriales votaran contra el gobierno, pero no se ha tenido en cuenta que el mismo secreto puede tambien servir para que varios diputados de la oposicion voten al candidato ministerial desde el momento que las oposiciones no tienen candidato suyo.

Las personas que juzgan sin pasion, creen que los diputados de la fraccion neo católica, si no votan en favor del Sr. Auriolles, se abstendrán de votar.

De todos modos, segun mis cálculos, el gobierno tendrá mas de cien votos de mayoría sobre todos los de las oposiciones reunidas, aunque se sumen con los de los amigos del Sr. Silvela.

Es verdad, que se encuentran fuera de Madrid mas de sesenta diputados de la mayoría, pero tambien lo están veinte y cinco ó treinta de las minorías.

Esta noche acudirán casi todos los diputados de

la mayoría á la recepcion en la presidencia del Consejo.—P.

«Provincias.»

## DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 15 de junio.

Al abrirse la sesion del Congreso están completamente llenos los escaños y las tribunas.

En el banco azul están todos los ministros.

Apruébanse varias proposiciones para concesion de pensiones.

Apruébase tambien sin debate un proyecto de ley para evitar que los niños sean dedicados á ejercicios peligrosos.

Congreso. Se ha verificado la votacion para elegir primer vice-presidente.

El Sr. Auriolles ha obtenido 210 votos, contra 73 papeletas en blanco.

El Sr. Auriolles ha sido proclamado primer vicepresidente.

Las oposiciones han votado en blanco.

Las tribunas y los escaños han quedado desiertos apenas conocido el resultado de la eleccion.

El gobierno ha ofrecido por telégrafo una alta distincion al general Martinez Campos.

El general Jovellar ha publicado una proclama despidiéndose del ejército de Cuba.

El general Quesada ha llegado á Vitoria y ha revisado el ejército del Norte.

El general Loma mejora notablemente.

Va á poner el debate la retirada de los rusos y los ingleses de las cercanías de Constantinopla.

«Provincias.»

Paris 13.—La Academia ha elegido hoy para llenar la vacante de Mr. Thiers, al historiador y senador republicano Enrique Martin, autor de la «Historia de Francia», y para la vacante de Claudio Bernard al célebre Ernesto Renan.

Enrique Martin ha obtenido 48 votos contra 45 dados á su competidor Mr. Taine. Ernesto Renan 19 contra 15 obtenidos por el ex-ministro monsieur Wallon.

Berlin 13.—El príncipe de Bismarck trabaja activamente en favor de la paz, creyéndose fundamentalmente que obtendrá un resultado satisfactorio.

Bruselas 13.—El Sr. Frere Orban ha sido encargado de la formacion del nuevo gabinete.

Paris 13.—El mariscal Mac-Mahon ha convidado á comer el sábado próximo al rey don Francisco de Asis.

Londres 13.—El Sr. Ryland presenta una proposicion pidiendo que todo tratado con las potencias extranjeras deberá en lo sucesivo ser sometido á las Cámaras antes de su ratificacion, á fin de que los Parlamentos puedan emitir su opinion.

El secretario de Estado Sr. Northcote, contesta que esta proposicion presenta imposibles todas las negociaciones con las potencias extranjeras y ataca las prerogativas de la reina. El Sr. Rylands, en vista de estas esplicaciones, ofrece retirar su proposicion; pero la Cámara rechaza unánime y sin procederse á la votacion la proposicion indicada.

Berlin 13.—Hoy se ha verificado la apertura del Congreso europeo.

Una muchedumbre considerable esperaba en los alrededores del palacio para ver entrar á los delega-

dos. El primero que llegó fué el príncipe de Bismarck.

Componen el Congreso 20 delegados; pues Italia solo ha enviado dos; las demás potencias tres. Asisten á los plenipotenciarios 50 secretarios y agregados. De los tres delegados turcos no hay aquí todavía mas que Sadullah-Bay.

La sesion comenzó poco despues de las dos de la tarde.

Tomó la palabra el conde de Andrassy y comenzó por formular votos en favor del restablecimiento del emperador. Despues propuso que se confiara la presidencia al príncipe de Bismarck.

El príncipe dió las gracias á la Asamblea por el honor que le dispensaba; propuso los secretarios, les dió posesion, é indicó sumariamente el objeto de la reunion del Congreso y modo de llevarlo á la práctica. El príncipe de Bismarck terminó su discurso manifestando gran esperanza de que se obtenga un resultado feliz, y se llegue á la solucion de todas las dificultades pendientes.

Se tomó despues el acuerdo de que las deliberaciones sean secretas.

El presidente consultó al Congreso sobre la conveniencia de aplazar hasta el lunes la próxima sesion, lo que fué aceptado. Anunció que el lunes se decidiria sobre la admision ó no admision de Grecia, y se levantó la sesion.

Inglaterra sostendrá respecto de Grecia la afirmativa, y lo mismo en cuanto á Rumanía y Sérvia.

Bismarck, Gortschakoff y lord Beaconsfield cuentan con que podrán dejar á Berlin de aquí á diez dias. Las primeras impresiones son muy halagüeñas y pacíficas.

El emperador Guillermo ha recomendado al príncipe Carlos de Rumanía que se limite á pedir la conservacion de la Besarabia.

Esta noche el príncipe heredero ha obsequiado con un banquete á los representantes europeos. Les dió afectuosamente las gracias por sus buenos deseos respecto del emperador, y se manifestó confiado en una pronta inteligencia que sea prenda de paz duradera para Europa. Concluyó brindando por los soberanos y gobiernos representados en el Congreso.

Así que este termine sus tareas, se reunirá en Viena una conferencia de plenipotenciarios para discutir los detalles del tratado.

La policia ha detenido á un individuo, que, al pasar el príncipe heredero por la alameda de los Tilos, le insultó repetidas veces con palabras descompuestas.

Terminada ya la instruccion contra el regicida Hædel, va á ser elevada á plenario.

Mr. Wadington ha sido nombrado vice-presidente del Congreso europeo.

Berlin 13.—El periódico oficial de Berlin publica un decreto dando las gracias al Congreso europeo por la expresion de los votos que este ha hecho con motivo del restablecimiento del emperador Guillermo.

Por otro decreto el gobierno manifiesta la esperanza de que los esfuerzos de los plenipotenciarios conducirán á la mas completa armonía entre las potencias, que es la mejor garantía para la paz universal.

Ambos decretos están firmados por el Sr. Bulow, ministro de Estado, en nombre del emperador Guillermo, á los soberanos y sus gobiernos, que tienen representantes en el Congreso europeo.

Londres 14.—Segun el «Times», Savvet-pachá se propone dirigir una circular á las potencias protestando contra las crueldades de que se supone son víctimas los mahometanos de la Bulgaria.

Roma 14.—Las noticias del Vaticano insisten en que el Papa se siente cada dia más débil. Dicen que

ha tenido algunos desmayos. Los médicos aconsejan que salga á veranear.

Viena 14.—La movilizacion se limitará á cuatro divisiones, que deberán escalonarse en Transilvania, Slavonia y Dalmacia.

Créese que Turquía aceptará la independencia y engrandecimiento de los principados. Discutirá los límites de la Bulgaria, escatimándolos todo lo posible.

París 14.—Ha sido entregado á los tribunales «L'Égalité» por un manifiesto que dirige á los socialistas alemanes. Al «Père Duchesne» se le ha condenado á 2,000 francos de multa y á seis meses de prision su director.

Londres 14.—El «Times» en su edicion de esta mañana, publica un telegrama de Berlin diciendo que parece probable que el Congreso hará tentativas para mejorar las declaraciones hechas en París relativas al embargo ó secuestro de cualquier propiedad particular durante la guerra naval.

El «Daily Telegraph» de esta mañana inserta otro telegrama de Berlin, diciendo que la sesion que celebrará el Congreso europeo el lunes próximo será la más importante.

Añade este telegrama que el príncipe de Bismarck, presidente del Congreso, presentará un memorandum, y que la primera declaracion será la demarcacion de límites de Bulgaria.

(«Provincias.»)

París 15.

Dice el «Standard» que el marqués de Salisbury, antes de partir para Berlin, consultó con los principales banqueros respecto á las capacidades financieras de Turquía á fin de establecer con la sancion del Congreso una comision de hacendistas en Constantinopla análoga á la que hay en Egipto.

El «Morning-Post» publica el siguiente telegrama de Berlin:

«Lord Beaconsfield habló el juéves en el Congreso sobre la situacion peligrosa que habia creado el hallarse tan inmediatos turcos y rusos en la Rumanía, y espresó la esperanza de que los delegados rusos podrian anunciar el lunes la retirada de los rusos.»

Berlin.—La impresion en los círculos políticos continúa siendo excelente. Se cree seguro el acuerdo entre Inglaterra y Rusia, y aumenta la confianza. Se cree que el Congreso no durará más de un mes. La Conferencia se reunirá en julio en Viena ó Constantinopla para completar la obra del Congreso. Es probable que se dé más estension territorial á Grecia.

Londres.—El «Globo» publica un «Memorandum» en el que se consigna que Inglaterra pide la participacion europea en la administracion de la Bulgaria. Inglaterra y Rusia están de acuerdo para mantener el «statu quo» en los Dardanelos y el Bósforo.

Berlin.—No se ha llegado todavía á un acuerdo sobre la Bulgaria, y continúan las negociaciones sobre el aumento de territorio de la Sérvia y la cesion de Antivari al Montenegro. En los círculos políticos alemanes se cree firmemente que se llegará á un acuerdo, y que Grecia será admitida en el Congreso aun cuando se haya arreglado la cuestion del aumento eventual de su territorio.

(«Diario de Barcelona.»)

París 15.—El rey D. Francisco de Asis dará esta noche en la embajada de España un gran banquete en honor del mariscal Mac-Mahon y su señora.

Habana 15.—Se ha publicado la proclamacion al ejército español dándole gracias en nombre del Rey de España y de su gobierno por la completa termi-

nacion de la guerra.

El general Jovellar antes de salir para la Península se ha despedido del ejército en una proclama que acaba de publicarse.

El entusiasmo es grandísimo, haciéndose muchos preparativos para celebrar el fausto acontecimiento.

San Petersburgo 15.—El estado de salud de la emperatriz de la Rusia es satisfactorio.

Berlin 15.—Se habla confidencialmente de la retirada de los rusos y de los ingleses de las cercanías de Constantinopla.

Es posible que esta cuestion se ventile en el Congreso del lunes próximo.

(«Isleño.»)

Berlin 14.—En un regimiento de dragones se está instruyendo sumaria á causa de que al oír misa en Oldemburgo la tropa acogió con murmullos los ataques dirigidos al socialismo por un predicador.

El Emperador Guillermo recibirá á los delegados europeos un dia de estos.

Londres 14.—Segun los telegramas del «Times», Turquía se excusa de evacuar la plaza de Schumla esperando sin duda las decisiones del Congreso. Reina en casi todo aquel país gran excitacion.

París 14.—El Mariscal ha visitado hoy la Exposicion de animales.

La huelga de los mineros de Doget se ha extendido á Bezenet.

Indicase al duque d' Aumale como sucesor del difunto Baraguay d' Hilliers en la dignidad de mariscal de Francia.

Varios periódicos hacen hoy con todo género de reservas ciertas indicaciones, de las cuales pudiera deducirse que han ocurrido en Marsella casos de cólera. No ha podido comprobarse el fundamento de la noticia.

Berlin 14.—El príncipe Gortschakoff tuvo que ir á la sesion de ayer en litera. No pudo asistir al banquete dado por el Príncipe heredero.

Cuando los plenipotenciarios ocuparon sus puestos, encontraron ya sobre la mesa ejemplares de los tratados de 1856, 1871 y de San Estéfano.

El príncipe de Bismarck presidirá hasta el fin de las deliberaciones. Lord Beaconsfield tendrá que retirarse para acudir á la reapertura del Parlamento. Quedará lord Salisbury investido de plenos poderes.

Los trabajos del Congreso concluirán probablemente á últimos del corriente ó principios del mes próximo. Se reunirá cada tres dias.

Anoche llegaron los dos delegados turcos que faltaban. El personal de plenipotenciarios está ya completo.

Cada dia se cree mas segura la inteligencia anglo-rusa. Sin embargo, no faltarán entre ellas motivos de desacuerdo.

Parece que la causa de Grecia tiene muchas simpatías en el Congreso. Inglaterra sostendrá firmemente el engrandecimiento de aquel reino. Rusia no quiere ir tan lejos en sus concesiones.

En algunos círculos se dá por positiva la ocupacion de la Bosnia y la Herzegovina para despues que el Congreso haya terminado sus tareas.

(«Imparcial.»)

MADRID 14 DE JUNIO.

La recepcion que esta noche habrá en la presidencia del Consejo, será esencialmente política. El Sr. Cánovas se propone apurar la cuenta de los votos que podrán «distraerse» mañana en la eleccion de primer vice-presidente del Congreso.

Esta tarde se ha comentado mucho una conferencia que han tenido en los bancos del centro del

Congreso los Sres. Sagasta, Castelar, Vega Armijo y Alonso Martinez.

Leemos en «El Imparcial:»

«Dice «El Tiempo» que es inexacta la version que dimos ayer acerca de la conferencia que el dia anterior celebraron los Sres. Cánovas del Castillo y Silvela (D. Francisco).

Es exacto, absolutamente exacto, cuanto dijimos, y hubo algo más, que no creimos conveniente añadir, sobre el término de dicha conferencia. Los señores Cánovas y Silvela no se despidieron como acostumbraban despedirse otras veces y como generalmente se despiden los amigos. Créese que las sesiones de Córtes no podrán suspenderse antes del dia 10 de julio próximo.»

Los constitucionales provocarán un debate político en el Congreso antes de que termine esta legislatura: pero no será con motivo de la discusión sobre el empréstito de Cuba, como se decía ayer.

Parece que el domingo próximo se reunirán los ponentes de la comision nombrada para redactar un proyecto de ley electoral, con objeto de examinar el mismo proyecto redactado ya, y quedar conformes para dar lectura de él en otro dia á la comision general.

El sábado esplanará el señor Candau en el Congreso su anunciada interpelacion sobre la carestía de los artículos necesarios para la vida, y lo que contribuye á que esto suceda son las elevadas tarifas de transporte de los ferro-carriles.

La comision de los centros industriales de Cataluña ha celebrado una segunda conferencia con el ministro de Hacienda, quien ha propuesto á la citada comision las bases por las cuales podrá llegarse seguramente á un arreglo entre el gobierno y los intereses fabriles que aquella representa.

Dicha comision estuvo ayer en palacio á ofrecer sus respetos á S. M. el rey, y tuvo la honra de escuchar de sus augustos lábios las frases mas lisonjeras de afecto por la produccion nacional y por el principado de Cataluña. Iguales demostraciones recibió luego la comision por parte de la princesa de Asturias que, como su augusto hermano, manifestó las simpatías que la industria catalana les merece.

Una carta recibida ayer de Logroño, dice que el general señor duque de la Victoria se encuentra en muy buen estado de salud, pero que su ánimo se manifiesta algun tanto decaído.

La señora del general Martinez Campos estuvo ayer tarde en palacio á ofrecer sus respetos á Sus Magestades y Altezas. («Provincias.»)

## Gaceta.

**A las cuatro de esta mañana ha fondeado** en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo *Menorca* con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

Don Marcos Saura.—Isidoro Montilla.—Andrés Fernandez.—Lorenzo Frau, señora, hijo y criada.—Fidencio Catalan.—Guillermo Mesquida y señora.—José Vanrell.—Bartolomé Colom.—Antonio Arbona.—Jaime Calafat.—Bartolomé Colom.—Antonio Morell.—Bernardo Vidal.—Rafael Caules.—Bernardo Capó.—Simon Garau.—Pedro Aragon.—B. Blanchart.—Adolfo Blanchart.—Antonio Torres.—Mateo Ripoll.—Miguel Cañellas y un hijo.—Nadal Ripoll.—Bartolomé Valls.—Pedro Oliver.—Mi-

guel Oriols.—Antonio Bagur.—Federico Farinos y su señora.—Lorenzo Despuig.—Isidoro Ortega.—Adelina Farinos.—Dolores Nogueroi.—José Forteza.—Francisco Mercadal.—Pedro J. Oliver.—Miguel Martí.—Antonio Ripoll.—Salvador Valls.—José Sancho.—Un individuo de tropa.—María Bernad.—Miguel Bonnin.—Francisco Martinez.—José Lopez.—Pablo Armengol.—Pedro Orfila.—Manuel Peinador.—Enrique Navarro.—Total 54.

**El curso que deberá seguir la procesion** del Santísimo Corpus Christi es el siguiente:

Plaza de la Constitucion, Isabel II, Rector, San Roque, Buenaire, Adóver, Bastion, Deyá y Nueva retirándose en la parroquia de Santa María.

No podemos comprender y para ello llamamos la atencion de quien corresponda, ¿qué motivos hay para que no recorra mas calles de esta ciudad? Nos parece muy conforme que todos los actos del culto sean lo más tradicionales posible. Este es el medio de que se conserven al través de las vicisitudes de los tiempos, y de que sean por todos más respetados.

**La corbeta de esta matrícula «Juanita** Clar» por telégrama de su capitán sabemos ha llegado á Nueva-York donde procederá á la carga de petróleo para esta.

**El Capitan General de estas islas ha de-** vuelto en la tarde de hoy la visita á nuestro Ayuntamiento.

**En el vapor-correo «Menorca» ha llega-** do el diputado por Alayor nuestro paisano D. Francisco Mercadal.

**En 10 del corriente el señor Ministro de** la Gobernacion publica una circular en la que manifiesta que habiendo cesado las causas en que se fundaron la orden circular de 5 de Agosto de 1870 y la Real Orden de 1.º Julio de 1875 con arreglo á las cuales era indispensable á los ciudadanos que pasaban al extranjero proveerse del correspondiente pasaporte; y con el propósito de favorecer cuanto sea posible el desarrollo de las comunicaciones y el movimiento de viajeros, suprimiendo trabas que no existen ya en la mayor parte de las naciones de Europa, S. M. el Rey ha dispuesto que desde el 15 del actual queden abolidas aquellas disposiciones, quedando suprimida desde este dia la expedicion de pasaportes para el extranjero, no pudiendo exigirse a los viajeros otro documento que la cédula de vecindad que para identificar su persona necesitan todos los ciudadanos españoles.

**Nuestro apreciable colega de Palma «El** Anunciador» en su número 60 correspondiente al 11 del actual, publica un suelto censurando el proceder del consignatario del vapor *Puerto-Mahon* en Alcudia, por suponer que negó la papeleta de embarque de una partida de patatas, pretestando falta de cabida en el buque, pero con el indigno y ruin propósito de evitar la competencia que dicha mercancía pudiera hacer en Barcelona á la que de igual clase dice embarcó de su propia cuenta aquel mismo viaje.

Como el colega alude á «El Bien Público,» para que coadyuemos á sus buenos oficios procurando se ponga remedio á tamaños abusos, que á ser ciertos redundarian en grave perjuicio de la sociedad «Mahonesa de Vapores,» nos propusimos desde luego complacer al periódico palmesano, pero quisimos antes informarnos debidamente para no exponernos á inexactitudes oyendo solo al cargador contraria-

do, y á este efecto acudimos al mismo vapor.

De los informes que hemos podido procurarnos resulta ser cierto el hecho de no haberse verificado en Alcudia el embarque de los 230 sacos de patatas en el penúltimo viaje del «Puerto-Mahon;» pero no que fuese el consignatario quien caprichosamente negase el embarque, sino que fué el capitán del vapor quien no lo admitió por la única razon de falta de tiempo; pues creyó que si despues de haber embarcado el ganado y patatas despachadas ya, debía admitir esta otra partida demoraria su salida mas allá de la hora de itinerario, con lo cual faltaria á sus deberes é incurriria en responsabilidad.

Siendo esta la verdad, debe conocer nuestro estimado colega que no podemos sin ser injustos, apoyar los cargos que dirige al consignatario de Alcudia, por mas que lamentemos el perjuicio que haya sufrido el cargador de los 230 sacos por una causa de que la empresa no puede hacer cargo á ninguno de sus subordinados; sin embargo estamos seguros que dicha empresa hará todo lo posible para que de hoy en adelante se complazca á todos los cargadores.

Leemos en el «Diario de Palma» de ayer.

«El ministro de Hacienda ha ofrecido en la comision de presupuestos permitir que venga el azúcar mascabado de Puerto-Rico á la isla de Menorca sin pago de derechos para ser refinado en dicha isla.»

Por nuestra parte deseamos vivamente que se confirme el ofrecimiento del Ministro; y no deja de sorprendernos una vez mas el silencio de nuestros representantes en un asunto de tanto interés para la Isla; de modo que si llega á lograrse tan beneficiosa medida la deberemos á diputados estraños á quienes estamos doblemente obligados á enviar como les enviamos nuestras espresivas gracias.

Sabemos que á propósito de este asunto, trata el Centro Agrícola Menorquin de elevar una exposicion para que se acceda á la exencion ya indicada.

## Banco Hispano-Colonial.

Venciendo el 1.º de Julio próximo el cupon trimestral número cinco de las Obligaciones emitidas por este Banco, se hace saber que en dicho dia se abrirá el pago del expresado cupon, de nueve á once de la mañana y de tres á cuatro de la tarde. El pago se efectuará previa la presentacion de una factura, que se facilitará en las mismas oficinas, en la que se expresen las series y numeracion de las Obligaciones á que pertenezcan los cupones, que se acompañarán cortados por los talonarios. La Secretaría expedirá á los presentantes un resguardo con el que al siguiente dia harán el cobro del importe á que asciendan los cupones, si del exámen de los mismos resulta comprobada su legitimidad. Los poseedores de Obligaciones de la serie K que debe ser amortizada, percibirán el importe de las 500 pesetas de su valor nominal á la vez que el del cupon que vence en dicha fecha.

Quedan señalados para el pago los dias desde el 1.º al 12 del mismo mes y trascurrido este plazo solo se admitirán los cupones y las Obligaciones amortizadas los mártres de cada semana, en las horas expresadas.

Barcelona 14 de Junio de 1878.—Banco Hispano-Colonial. El Vice-Gerente,—P. Aleu Arandes.

Los poseedores de obligaciones domiciliadas en esta Ciudad acudirán para los efectos del precedente anuncio al despacho del infrascrito comisionado del Banco desde hoy en adelante de las 9 de la mañana á la una de la tarde para recoger y llenar las facturas prescritas.—Mahon 18 Junio de 1878.—Juan Taltavull.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 14 de Junio de 1878.

Muy Sr. mio: Un telegrama recibido de Berlin esta mañana da cuenta de la reunion del Congreso bajo la presidencia de Mr. de Bismark. Segun parece las ideas dominantes entre los diplomáticos que concurren el mismo son favorables á la paz, á pesar de la cual continúan en grande escala los armamentos, que se aseguraba iban á suspenderse.

Segun telegrafian de Lóndres, Mr. Cheltenham, ministro de las Colonias, declaró anteayer en un banquete de conservadores, que el gabinete inglés velará para que Turquía conserve la independencia necesaria para el ejercicio de sus funciones de soberanía.

Sigue la marcha progresiva, pero lenta, la curacion del Emperador Guillermo. Las pesquisas practicadas para descubrir á los cómplices del doctor Nobiling han dado hasta hoy poco resultado, en vista de lo cual parece que el Parlamento alemán desistirá de tomar las medidas represivas que se habia dicho. Allá veremos.

Ayer tuvo lugar la junta general extraordinaria de la Asociacion de Navieros y consignatarios de esta capital, que se habia anunciado. El objeto de esta reunion era para tratar del resultado obtenido por la comision que habia pasado á la Côte.

Despues de haber tomado la palabra los Sres. Nicolau, Jover, Amengual y otros, patentizando la aflictiva situacion de nuestra marina mercante y de nuestro comercio, acordóse expedir al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «Reunidos navieros y Capitanes de buques para dar cuenta de las gestiones practicadas en la Côte, ha sido destruida la satisfaccion causada por la noticia de la presentacion al Parlamento del tratado con Bélgica que vuelve á ligar nuestro arancel y aleja por siete años los eficaces remedios que con urgencia necesita la marina; y además el proyecto de ley de presupuestos para Puerto-Rico que anula diferencias de bandera en aquella antilla, recarga en ella productos españoles y rebaja los extranjeros, lo que significa la ruina de nuestra marina y nuestra produccion.—Producida gran alarma, se espera de su valiosa influencia inclinará al gobierno á ajustar condiciones arancelarias con la mayor ventaja, conservando los derechos diferenciales de bandera.»

Poco ha variado la situacion de nuestro mercado desde mi anterior correspondencia. Asimismo los valores de la Deuda no han tenido alteracion en su curso, esceptuando el 3 p 8 interior que se cõtiza á última hora á 13'32.

Ha abierto el registro para Puerto-Rico y la Habana el vapor *América*, que zarpará de este puerto el 23 para Cadiz.—Suyo affmo.—F. C. B.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

S. Marco, Marceliano y Sta. Paula.

**CULTOS.**

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Cármen en su propia iglesia.

En la iglesia de S. José, mañana dia 19 se tendrán los cultos propios de este dia dedicados al gran Patriarca todos los meses; á las 7 misa y comunión y al toque de oracion el correspondiente ejercicio.

En las Concepcionistas, continua al toque de oracion los piadosos cultos de Mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesús con esposicion de S. D. M.

Parroquia de S. Francisco, al toque de oracion continua el devoto octavario en honor de S. Antonio de Padua y en su propia capilla.

**Santo de mañana.**

Sta. Juliana de Falconeri vg. y Stos. Gerasio y Protasio.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 18.

De Palma en 1 dia vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Tomás, con 19 trips. 54 ps. vs. efs. y la corrisp.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

Dia 18.

**SOL.**—Sale á las 4 horas, y 32 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 7 horas, y 30 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 10 y 5 minutos de la noche.  
—Pónese á las 6 y 50 minutos de la mañana.

## Anuncios.

CONTADURIA

DE LA

## FRAGATA BLANCA.

Debiendo procederse segun lo dispuesto por el Excmo. é Illmo. Sr. Comandante General de esta Escuadra á la venta en pública subasta de 989 kilogramos de mazamorra que existe en la despensa de este buque, cuyo acto tendrá lugar ante la Junta Económica del mismo el dia 26 del actual á las 11 de su mañana y con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en esta Contaduria y en la Capitanía del puerto, se anuncia al público para que las personas que deseen tomar parte en él, se sirvan concurrir á bordo el dia y hora antedichos debiendo servir de tipo mínimo para la venta el de 5 pesetas los 46 kilogramos nueve gramos ó sea el quintal castellano. A bordo Puerto de Mahon 18 de Junio de 1878.—Enrique Eady.

**AVISO AL PUBLICO.**

El buque italiano «Cinque Fratelli» capitan Casimiro Celle procedente de Liorna con cargamento de mármol y otros efectos que entró de arribada por averias y con destino á Inglaterra, fué declarado imposibilitado de seguir su viaje, y en su consecuencia ha venido la corbeta noruega «Oöen» de 294 toneladas capitan A. Tönnesen para llevar dicho cargamento á Dublin y Glasgow; y para pagar los gastos que en la liquidacion han correspondido al referido cargamento necesitará de mil trescientos á mil cuatrocientos duros. Las personas que quieran facilitar la cantidad que necesite comprendida en el límite espresado, podrán presentar sus proposiciones en esta Agencia Consular de S. M. el Rey de Italia, las que serán admitidas hasta las 10 de la mañana del 28 del corriente mes; en cuya hora serán abiertos los pliegos á presencia de los señores proponentes, y siempre que la oferta sea admisible será adjudicada al que presente la mas ventajosa. El préstamo se entiende á cambio marítimo ó sea á la gruesa ventura con hipoteca solo del cargo y pagadero á los cinco dias despues del salvo arribo del buque á Dublin. Conviene que los señores prestamistas espresen además del interés el cambio, porque en caso de haber dos proposiciones al mismo interés será preferida la que ponga el cambio mas ventajoso. Mahon 15 Junio de 1878.—Casimiro Celle.—A. Tönnesen.—El Agente Consular, Rafael Femenías.

El Sr. Fábregues, plaza del Príncipe núm. 9, se encarga del Cange en Palma de las Facturas del Empréstito por sus correspondientes Láminas. Compra dichas facturas y láminas, como tambien los cupones de toda clase de valores del Estado, correspondiente al vencimiento próximo.

## A LA FONDA DE JAQUES. ACUDID Y ALLÍ ENCONTRAREIS AL MALLORQUIN SR. FORTEZA

con un rico y elegante surtido de pulseras, medallones, collares, pendientes, aderezos, cadenas, guarda-pelos, anillos, etc. etc. todo de las mas acreditadas fábricas del extranjero. Dicho señor permanecerá en esta algunos dias para lo cual invita al público á surtirse de tan preciosas joyas. Pasará á domicilio de las personas que lo soliciten.

## ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

## ¡OJO FUMADORES!

El sin rival papel persa de paja de arroz conocido ya por el público se acaba de recibir un gran surtido en el Depósito de esta capital en casa de D. Agustin Marqués, hijo, calle del Rosario número 6.

Tambien se encontrará la acreditada marca LA CONFIANZA y otras clases diferentes.

Papel persa de paja de arroz número 64 á 16 reales vellon gruesa.

Papel en libritos de número 150 á 24 reales vellon gruesa.

Papel confianza legítimo número 150 á 17 reales vellon gruesa.

Las demás clases á precios convencionales.

## Para vender.

Lo están las casas núm. 58 de la calle Cos de Gracia.; núm. 12 de la calle de la Reina; núm. 45 y 47 de la calle de Santa Cecilia y núm. 5 de la calle de Anuncivay. En esta imprenta darán razon.

Lo están las casas núm. 145 y 147 de la calle del Castillo. Informarán calle S. Juan núm. 1.

Lo está la tienda y enseres de la calle de la Reina n.º 21. Informarán en la misma.

## PIANO.

Lo está uno para alquilar en la calle de Adóver núm. 38 á un precio módico.

## CARBON SUPERIOR DE MATA á 21 sueldo quintal y á 38 céntimos arroba.

A mediados de la cuesta almacén del Sr. Gimier.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.